
Уважаемые читатели, 
 
Я с радостью пользуюсь возможностью обратиться к Вам со страниц бюллетеня «Векторы 
Россия-НАТО», который выпускается Центром социальной реабилитации 
военнослужащих «Россия-НАТО». Когда Леонид Сергеевич Майоров предложил мне 
написать статью, я согласилась не раздумывая. Переподготовка военнослужащих, 
уволенных в запас, очень нужное дело для России, где каждый год десятки тысяч 
офицеров увольняются в запас.  
 
Хочу подчеркнуть, что практика работы этого Центра в России является исключительной 
для НАТО. Ничего подобного мы больше не делаем ни в одной другой стране мира. 
Несмотря на то, что у нас существует программа переподготовки для военнослужащих 
Украины, и мы занимаемся конверсией оборонной промышленности в странах Юго-
Восточной Европы, проекта, подобного российскому, там нет. То, чем мы занимаемся в 
России, ориентировано на специфические нужды и реалии вашей страны. На мой взгляд, 
это свидетельствует об особом отношении Североатлантического альянса к развитию 
партнерских отношений с Россией.  
 
Однако говорить о деятельности Центра – все же прерогатива его Директора, Леонида 
Сергеевича Майорова. Я же расскажу Вам о своем офисе – Информационном бюро НАТО 
в Москве. Чуть меньше года назад я получила назначение на должность Директора бюро. 
Моя главная задача –  побороть стереотипы времен «Холодной войны» и изменить 
негативный образ НАТО, который складывался десятилетиями в сознании россиян.  
 
Задача очень серьезная и тяжелая, наверное, кто-то скажет, что невыполнимая, но, по-
моему, она стоит наших усилий. Я получила от генерального секретаря НАТО очень 
четкий мандат, и в основном он сводится к тому, чтобы информировать российскую 
общественность о роли и политике НАТО, а также о достижениях в рамках Совета 
Россия-НАТО. Именно на эти цели выделен достаточный бюджет. Кроме того, я очень 
высоко ценю опытный персонал, работающий со мной в Москве.  
 
Деятельность информбюро делится на четыре направления. Во-первых, мы оказываем 
поддержку различным НПО, в частности, организовываем семинары, круглые столы, 
конференции по вопросам безопасности. Мы открыты предложениям со стороны любых 
российских организаций, как общественных, так и научных, по проведению различных 
семинаров и круглых столов в области безопасности. Подобные мероприятия являются 
хорошей площадкой для обмена мнениями.  
 
Второе направление - обмены, в основном должностных лиц России и НАТО, которые 
позволяют познакомиться с работой коллег на местах. Мы также организуем 
ознакомительные поездки в НАТО и для студентов, и для экспертов, и для журналистов. В 
октябре мы пригласили группу сотрудников пресс-службы МО РФ, с которыми у нас 
развивается плодотворное сотрудничество. Это был не первый визит военных пресс-
офицеров в Брюссель. Год назад я встретилась с начальником Управления информации и 
прессы МО РФ Сергеем Рыбаковым, и так началось наше сотрудничество. Мы пригласили 
группу сотрудников Управления в НАТО и по итогам поездки и дискуссий за круглым 
столом выработали неформальный план сотрудничества на 2005 г. Год прошел. Учитывая 
результаты, которых мы добились за это время, а также огромное количество интересных 
идей и предложений, которые родились в ходе второго визита представителей пресс-
службы в НАТО, я уверена, мы сможем принять активную программу действий и на 2006 
год.  
 



Еще одна наша задача – предоставление информационных материалов о деятельности 
НАТО. В нашем распоряжении большая библиотека различных брошюр и публикаций. В  
этом году мы открыли Контактный пункт НАТО при Волгоградской академии 
государственной службы. Главная цель работы Центра – способствовать развитию 
образовательной, научной и исследовательской деятельности в области региональной и 
международной безопасности, а также предоставлять студентам, аспирантам, 
преподавателям и другим заинтересованным лицам информацию по широким аспектам 
региональной и международной безопасности. Кроме того, Центр принимает у себя 
видных политиков, экспертов в области международной безопасности, которые читают 
лекции студентам и аспирантам. Мы намерены в будущем открыть ряд таких Контактных 
пунктов и в других регионах страны.  
 
Не могу не упомянуть и о нашем сайте. С тех пор, как я возглавила бюро, мы проделали 
колоссальную работу по развитию нашего Интернет представительства. Со всеми 
мероприятиями, который поддерживает наш офис, а также с деятельностью бюро в целом 
теперь можно познакомиться и в Интернете по адресу www.nato.int/russia.   
 
Четвертое, и, пожалуй, основное направление нашей деятельности – работа с прессой. 
Приведу Вам лишь одну цифру. Менее чем за год моего пребывания в должности мы 
организовали и провели более 60 интервью и брифингов с официальными 
представителями НАТО. Мы также запланировали целый ряд поездок для журналистов на 
места операций НАТО; ближайшее направление – Афганистан.  
 
Думаю, что задача формирования положительного образа НАТО у россиян не является 
невозможной задачей. Семь лет назад, когда я только начинала свою работу в НАТО, я 
даже представить себе не могла, что когда-нибудь возглавлю информбюро в России. 
Тогда здесь не было никаких информационных бюро, тем более не было даже речи о том, 
чтобы назначить женщину на эту должность. Вы знаете, за последние годы я замечаю 
большие сдвиги как в общественном мнении россиян по поводу Альянса, так и в 
отношениях России и НАТО.  
 
Я надеюсь, что когда я буду уезжать из России по окончании срока моей работы, я смогу 
сказать о произошедших реальных изменениях, действительно отвечающих достижениям, 
которые были сделаны в работе Совета Россия-НАТО. А сейчас, добро пожаловать в 
Информационное бюро НАТО в Москве!  
 

http://www.nato.int/russia

